



Lo que realmente sucedió es que el presidente endureció la permanencia del Ejército en las calles e invadió completamente a la Guardia Nacional y se empeñó a tener completamente un mando militar”

Héctor Saúl Téllez
Diputado del PAN



SIGUE LA REFORMA DE LA **GUARDIA NACIONAL**

Tras el encontronazo y victoria de Morena por la aprobación de la reforma al Poder Judicial, la Cámara de Diputados se prepara para la próxima semana discutir la reforma que incorporaría la Guardia Nacional a la Sedena

POR YVONNE REYES

Luego de que con su mayoría calificada aprobaron la reforma al Poder Judicial de la Federación (PJF), el coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal Ávila, informó que el tema que sigue para la Cámara baja es la reforma para que la Guardia Nacional forme parte de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena).

Estas dos iniciativas forman parte de las 18 reformas cons-

titucionales y dos secundarias enviadas por el presidente Andrés Manuel López Obrador al Congreso de la Unión el pasado 5 de febrero.

“Vamos a ir a fondo con las 20 reformas constitucionales”, indicó el zacatecano, quien dijo que les asiste la razón histórica, la razón moral y la razón social.

Por ello, Monreal dio a conocer que la próxima semana viene la reforma de la Guardia Nacional.

Estos paquetes de 20 iniciativas de reformas constitucionales for-

man parte del Plan C de Morena y del presidente López Obrador.

Plantarán oposición

Al respecto, el diputado del Partido Acción Nacional (PAN), Héctor Saúl Téllez, confió en que la discusión en torno a este tema se dé en condiciones de legalidad y no como ocurrió con la reforma al Poder Judicial, cuya legalidad está en duda.

Recordó que en el 2019 hubo un acuerdo político de todas las fracciones parlamentarias

para darle la confianza a López Obrador para crear la Guardia Nacional y se le otorgó un plazo de cinco años para que se hiciera una transición gradual del mando militar al mando civil y se fueran fortaleciendo las policías civiles y policías estatales, “y eso nunca sucedió”.

Es decir, agregó, a López Obrador se le otorgó un periodo razonable para que poco a poco fuera regresando al Ejército a los cuarteles.

“Pero contrario a ello, lo que realmente sucedió es que el presi-

dente endureció la permanencia del Ejército en las calles e invadió completamente a la Guardia Nacional y se empeñó a tener completamente un mando militar.

“Tan es así que en el 2022 volvimos a dar ese debate porque el presidente solicitó que el mando fuera de carácter militar y ampliar, incluso, el periodo de permanencia del Ejército hasta el 2028, y se votó en contra”.

Téllez Hernández recordó que fue la Suprema Corte de Justicia de la Nación la que dio una resolución ejemplar al determinar



Estos paquetes de 20 iniciativas de reformas constitucionales forman parte del Plan C de Morena y del presidente López Obrador

que la Guardia Nacional no podía ser adscrita a la Secretaría de la Defensa Nacional y que se debería mantener en un carácter meramente civil, como lo mandata el artículo 21 de la Constitución.

"Pero el presidente ha sido omiso y no ha obedecido ni acatado la resolución que pide que se regrese al mando civil a la Guardia Nacional".

Advirtió que la oposición ya está lista para el debate una vez que Morena con su mayoría lleve el tema al pleno para su discusión y aprobación.

"Lamentamos el atropellamiento y el apresuramiento que lleva a cabo la fracción mayoritaria, sobre todo porque el 80 por ciento de los diputados que conforman esta legislatura no conocen los detalles de los dictámenes que se heredaron de la anterior legislatura.

"Es una violación completa al principio de certeza que debe de existir al momento de que ejercen su trabajo los diputados, no hay tiempo de análisis ni de reflexión, todo lo quieren hacer de forma apresurada, porque les apremia llevar el tributo al presidente que ya se va dejando un país destruido, pero lo hacen solo para llenarle el ojo y decirle que le entregan en sus manos estas reformas que son completamente lesivas y regresivas", expresó Héctor Saúl Téllez.